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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 09/06/2025 
Reunião Ordinária do dia 04 de junho de 2025 

Presidente: vereador David Valente Reis 
Secretário-Geral: vereador Samuel da Costa Monteiro  

 
 
No dia quatro de junho do ano de dois mil e vinte e cinco, às nove horas e quinze 
minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário 
Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, 
São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo vereador David 
Valente Reis, do Avante; e, eventualmente, pelos vereadores Jander de Melo Lobato, 
do Partido Social Democrata (PSD) e José Ricardo Wendling, do Partido dos 
Trabalhadores (PT); secretariada pelo vereador Aldenor Ernesto de Lima Filho, do 
União Brasil. PRESENTES, ainda, os vereadores, Diego Roberto Afonso, Everton 
Assis dos Santos, Marco Antônio Andrade Castilhos Filho, Maria Jacqueline Coelho 
Pinheiro e Simon de Souza Guimarães Bessa, do União Brasil; Francisco Carpegiane 
Veras de Andrade, Raiff Matos Silva Vasconcelos e Ubirajara Rosses do Nascimento 
Júnior, do Partido Liberal (PL); Allan Campelo da Silva e Yomara Jesuína Lins 
Rodrigues, do Podemos; Carlos Alberto Brito D’Ávila, Eduardo Assunção Alfaia, 
Gilmar de Oliveira Nascimento, Joelson Sales Silva, Manoel Eduardo dos Santos 
Assis e Rodinei Moura Ramos, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, João Paulo 
Melo da Fonseca e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Agir; Elan Martins de Alencar, do 
Democracia Cristã (DC);  Eurico de Angelo Tavares e Samuel da Costa Monteiro, do 
Partido Social Democrata (PSD); Ivo Santos da Silva Neto e Paulo Tyrone Perasa de 
Souza Junior, do Partido da Mulher Brasileira (PMB); Jaildo de Oliveira Silva, do 
Partido Verde (PV); Roberto Sabino Rodrigues, do Republicanos; João Kennedy de 
Lima Marques, Luís Augusto Mitoso Júnior e Robson da Silva Teixeira, do Movimento 
Democrático Brasileiro (MDB); Marcelo Augusto da Eira Corrêa, do Partido Socialista 
Brasileiro (PSB); Rodrigo de Sá Barbosa e Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo, do 
Progressistas (PP); Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia 
Brasileira (PSDB); Sérgio Denilson de Souza Cruz e Thaysa Lippy Silva de Souza, do 
Partido da Renovação Democrática (PRD). JUSTIFICADA a ausência dos vereadores 
João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos, de acordo com o Memorando n. 
027/2025 – GVJC; e Alexandre da Silva Salazar, do PL, conforme o Memorando n. 
021/2025 – GVSS. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o 
Presidente declarou aberta a reunião. Na sequência, o secretário, vereador Aldenor 
Lima, leu a Ata da sessão ordinária do dia três de junho do ano em curso. O 
Presidente informou que haveria uma tribuna popular de autoria do vereador Zé 
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Ricardo, convidando-o para presidir os trabalhos. O Presidente, em exercício, 
vereador Zé Ricardo, saudou a todos os presentes e anunciou a realização da Tribuna 
Popular sobre “A importância do profissional da enfermagem”, atendendo à 
solicitação do Conselho Regional de Enfermagem do Amazonas – Coren/Am e do 
Fórum das Entidades de Enfermagem no Amazonas – Feeam. Após convidou para 
compor a Mesa, S.S.ª, a presidente do Coren/Am, Senhora Maria Alex Sandra Costa 
Lima Leocádio; e S.S.ª, o coordenador do Feeam, enfermeiro Francisco Elton Aleme 
Viana, concedendo a palavra aos convidados. Com a palavra, o senhor Francisco 
Viana cumprimentou os presentes e agradeceu ao propositor da tribuna pelo apoio e 
espaço de manifestação. Em seguida, fez um breve relato sobre a Semana da 
Enfermagem e a luta da categoria pela valorização do seu trabalho. Agradeceu, em 
seguida, a legislatura anterior da Casa pela moção de apoio ao Projeto de Lei n. 
2.564/2020, que garantiu o piso salarial da enfermagem e a jornada de trabalho de 
trinta horas para a categoria. O coordenador discorreu sobre a necessidade da 
aprovação da Proposta de Emenda à Constituição – PEC n. 19/2024, que tramitava no 
Congresso Nacional e exibiu uma apresentação com dados do Cadastro Nacional de 
Estabelecimentos de Saúde, do quantitativo de profissionais de enfermagem na cidade, 
ressaltando que Manaus apresentava um déficit em até oito vezes de profissionais para 
a população atual, conforme o recomendado pela Organização Mundial de Saúde – 
OMS, enfatizando a necessidade da realização de um novo concurso público para 
atender a cobertura desse vazio assistencial. Concluindo, agradeceu a atenção de 
todos e solicitou novamente à Casa a apresentação de outra moção de apoio junto ao 
Senado Federal, para a aprovação da PEC n. 19/2024. Com a palavra, a senhora 
Maria Lima cumprimentou os presentes em nome do propositor, agradecendo a 
oportunidade de manifestação sobre a enfermagem no estado e no país. Após, fez 
suas considerações sobre os seguintes assuntos: a força de trabalho da enfermagem 
nos serviços públicos e privados; a aprovação da PEC n. 19/2024; os projetos de leis 
para institucionalizar e regionalizar os serviços de enfermagem; a Lei n. 14.602/2023, 
que tratava sobre o descanso do profissional de saúde; a Lei n. 7.498/1986, que 
regulava o exercício da enfermagem, por meio da qual era garantido ao profissional 
transcrever medicamento e solicitar exames; a aposentadoria especial e o pagamento 
da insalubridade na íntegra. Concluindo sua fala, enfatizou que o Coren/Am juntamente 
com o Fórum buscavam chamar a atenção das casas legislativas para a importância do 
trabalho da categoria e pediu novamente apoio da Casa com uma moção de apoio a 
aprovação da PEC n. 19/2024. O Presidente agradeceu aos convidados pelas 
manifestações, abriu espaço para a fala dos parlamentares e informou que na próxima 
semana aconteceria uma audiência pública na Casa, para tratar sobre os assuntos 
abordados. Na sequência, manifestaram-se os vereadores Sérgio Baré, Prof.ª 
Jacqueline e Rodrigo Guedes. O Presidente agradeceu aos seus pares e esclareceu 
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que, por se tratar de uma tribuna popular, foram convidados apenas representantes de 
duas instituições e que na audiência pública haveria oportunidade para convidar outras 
entidades e promover um debate mais amplo. Depois, passou a palavra aos 
convidados para suas considerações finais. Em suas considerações finais, a senhora 
Maria Lima esclareceu que uma das competências do conselho era de fiscalizar as 
unidades de saúde do Estado, enfatizando que o piso salarial da categoria era pago, 
porém, este dimensionamento não estava adequado ao número de atendimentos 
realizados nas unidades de saúde, o que gerava um extremo cansaço entre os 
profissionais. Por último, ponderou sobre a formação dos profissionais de enfermagem 
na atualidade, entendendo que o grande desafio da categoria era alinhar o pagamento 
do piso salarial com o dimensionamento na assistência da enfermagem. Em suas 
considerações finais, o senhor Francisco Viana agradeceu as manifestações de 
apoio dos parlamentares e, diante dos dados apresentados, enfatizou que de forma 
geral o Coren/Am e o Feeam representavam várias categorias da enfermagem e a 
preocupação das entidades da categoria estava relacionada ao déficit de profissionais 
na rede e à necessidade de acolherem os novos profissionais que estavam adentrando 
no mercado para suprir essas vagas, sendo necessário pleitear junto ao Poder Público 
Executivo a discussão de um novo concurso público, para que a cidade pudesse atingir 
a meta estipulada pela OMS e trazer um atendimento de qualidade à população. 
Encerrando sua fala, confirmou que iriam participar da audiência pública na próxima 
semana e estariam mobilizando toda a categoria a participar do evento, agradecendo 
ao propositor da tribuna pelo espaço aberto. O Presidente agradeceu a participação 
dos dois representantes da categoria e ressaltou a necessidade da manifestação de 
apoio da Casa, por meio da moção de apoio à PEC n. 19/2024, encerrando a tribuna 
popular. O vereador Jander Lobato assumiu a presidência da Mesa. Em Questão de 
Ordem, o vereador Eduardo Alfaia solicitou a inversão da Pauta. O Presidente 
submeteu o pedido de inversão à apreciação dos vereadores, que foi aprovado pelos 
presentes com o voto contrário do vereador Capitão Carpê. Após, solicitou aos 
parlamentares que registrassem suas presenças para dar início à Ordem do Dia. Pela 
Ordem, pediram destaques os seguintes vereadores: Aldenor Lima, à Indicação n. 
288/2025; Kennedy Marques Protetor, à Indicação n. 185/2025; e Eurico Tavares, à 
Indicação n. 292/2025. Pela Ordem, pediram preferências os vereadores Capitão 
Carpê, ao Requerimento n. 8.377/2025; Prof.ª Jacqueline, ao Requerimento n. 
8.361/2025; Zé Ricardo, ao Requerimento n. 6.917/2025, e Raiff Matos, ao 
Requerimento n. 8.374/2025. O Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO 
DIA. Na PAUTA, foram aprovados os Pareceres Favoráveis das Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação; de Serviços e Obras Públicas; e de Direitos Humanos, 
Povos Indígenas e Minorias ao Projeto de Lei n. 288/2025, de autoria da Mesa 
Diretora, que “Institui o sistema de cotas raciais nos concursos públicos realizados 
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pela Câmara Municipal de Manaus para provimento de cargos efetivos, e dá outras 
providências”. O Presidente informou que ao supracitado projeto havia apensado 
pedido de urgência, conforme preconizava o artigo 64 da Loman, submetendo-o, em 
seguida, à apreciação dos vereadores, tendo sido aprovado pelos presentes. Foi 
deliberado, tomou o n. 230/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, com a subscrição dos vereadores Rodinei Ramos, Pai Amado, Everton 
Assis, Sérgio Baré, Jander Lobato e Saimon Bessa, o Projeto de Lei, de autoria do 
vereador Eurico Tavares, que “Institui diretrizes municipais de proteção aos 
consumidores com uso domiciliar de equipamentos elétricos vitais no Município de 
Manaus, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 231/2025, e seguiu à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador 
Marco Castilhos, que “Institui no âmbito do município de Manaus a Central ‘Voz PcD’, 
e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 248/2025, e seguiu à Comissão 
de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria da vereadora Thaysa 
Lippy, que “Considera de Utilidade Pública a Associação Projeto Social Fios de 
Felicidade”. Foi deliberado, tomou o n. 257/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Capitão Carpê, 
Jander Lobato, Pai Amado, Rodrigo Sá, Ivo Neto, Everton Assis, Mitoso e Rodrigo 
Guedes, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Saimon Bessa, que “Dispõe sobre 
a disponibilização de vagas de estacionamento gratuitas no sistema de Zona Azul, para 
entregadores de delivery e dar maior apoio aos profissionais que prestam serviços de 
entrega”. Foi deliberado, tomou o n. 261/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Everton Assis, Rodrigo Sá, 
Kennedy Marques Protetor, Dione Carvalho, Ivo Neto e Jander Lobato o Projeto 
de Lei, de autoria do vereador Prof. Samuel, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 
exibição de vídeos para fins de conscientização, prevenção e combate à violência 
contra a mulher em todas as salas e sessões de cinema no Município de Manaus”. Foi 
deliberado, tomou o n. 294/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação o Projeto de Lei, de autoria do vereador Mitoso, que “Acrescenta o inciso 
VII e as alíneas “a”, “b” e “c”, transforma o parágrafo único em primeiro e inclui os 
parágrafos 2º e 3º ao Art. 90 da Lei Municipal n. 605, de 24 de julho de 2001, que 
institui o Código Ambiental do município de Manaus, e dá outras providências”. Foi 
deliberado, tomou o n. 339/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação, com a subscrição dos vereadores Capitão Carpê e Rodrigo Sá, o Projeto 
de Lei, de autoria do vereador Rodinei Ramos, que “Inclui o Art. 35-A na Lei n. 3.379, 
de 12 de setembro de 2024, que dispõe sobre os serviços de mototáxi na cidade de 
Manaus, para tratar das penalidades aplicáveis aos condutores não credenciados e às 
empresas prestadoras de serviços de apoio ao mototaxista”. Foi aprovado o Parecer 
Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Redação ao Projeto de Lei n. 
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350/2024, de autoria do vereador Everton Assis, subscrito pelos vereadores Elan 
Alencar, Jander Lobato, Kennedy Marques Protetor, Prof.ª Jacqueline, Roberto Sabino 
e Rosivaldo Cordovil, que “Dispõe sobre a adaptação dos sinais baseados em cores 
em hospitais, terminais de embarque e demais ambientes que o utilizem para torná-los 
acessíveis aos portadores de daltonismo no âmbito do Município de Manaus”, tendo 
sido subscrito, ainda, pelos vereadores Saimon Bessa e Yomara Lins.  O 
supracitado projeto seguiu à Comissão de Saúde. Discutiu o Parecer Favorável da 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 042/2025, o 
vereador autor. Após, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 042/2025, de autoria do vereador 
Mitoso, que “Declara como essenciais as atividades prestadas pelos profissionais 
manicure, cabeleireiro, barbeiro, esteticista, cosmetólogo, técnico em estética, 
depilador, podólogo e maquiador, e dá outras providências”. O supracitado projeto 
seguiu à Comissão de Indústria, Comércio, Desenvolvimento Econômico, Trabalho e 
Renda. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação ao Projeto de Lei n. 125/2025, de autoria do vereador Aldenor Lima, 
subscrito pelos vereadores Eurico Tavares, João Paulo Janjão, Kennedy Marques 
Protetor, Prof. Samuel, Raulzinho, Roberto Sabino, Rosivaldo Cordovil e Sérgio Baré, 
que “Dispõe sobre a autorização para a aquisição de Itraconazol de uso humano para 
o tratamento da esporotricose animal disponibilizado pelo Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ), e dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão 
de Finanças, Economia e Orçamento. Foram concedidas vistas, solicitadas pelos 
vereadores Mitoso, Jaildo Oliveira e Eduardo Alfaia, ao Projeto de Lei n. 176/2025, 
de autoria do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 24/2025, que 
“Dispõe sobre a denominação de espaços públicos existentes na área compreendida 
entre as vias Rua Bernardo Ramos e a Avenida 7 de Setembro no centro da cidade de 
Manaus”. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação ao Projeto de Lei n. 191/2025, de autoria do Executivo Municipal, capeado 
pela Mensagem n. 25/2025, que “Altera a Lei n. 112, de 26 de dezembro de 1991, e 
dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, 
Economia e Orçamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Pessoa com Deficiência ao Projeto de Lei n. 256/2023, de autoria do 
vereador Roberto Sabino, subscrito pelos vereadores Joelson Silva, João Carlos, 
Marco Castilhos, Prof. Samuel, Raiff Matos e Rosivaldo Cordovil, que “Dispõe sobre a 
obrigatoriedade de shopping centers localizados no município de Manaus 
disponibilizarem profissional capacitado para se comunicar por meio da Língua 
Brasileira de Sinais (Libras)”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira 
discussão, e retornou às Comissões em razão de Emenda. Discutiu o Parecer 
Favorável da Comissão de Cultura e Patrimônio Histórico ao Projeto De Lei n. 
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296/2023, o vereador autor. Após, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Cultura e Patrimônio Histórico ao Projeto De Lei n. 296/2023, de autoria do vereador 
Rodrigo Guedes, que “Denomina Jair Sampaio Furtado a Mini Vila Olímpica do Santo 
Antônio, localizada na Av. Luís de Camões, e dá outras providências”. O supracitado 
projeto foi aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na 
forma da lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Saúde ao Projeto 
de Lei n. 400/2023, de autoria do vereador Raiff Matos, subscrito pelos vereadores 
Aldenor Lima, Elan Alencar, Jander Lobato, João Carlos e Rosivaldo Cordovil, que 
“Institui o Programa de Segurança Alimentar para Pessoas com Diabetes Mellitus em 
situação de vulnerabilidade social, no munícipio de Manaus, e dá outras providências”.  
O supracitado projeto foi aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda 
discussão, na forma da lei. Foram aprovados os Pareceres Favoráveis das 
Comissões de Constituição, Justiça e Redação; de Finanças, Economia e Orçamento; 
e de Cultura e Patrimônio Histórico ao Projeto de Lei n. 112/2025, de autoria do 
vereador Gilmar Nascimento, que “Declara o Festival Folclórico do CSU do Parque 10 
(Complexo Social Urbano Professora Lucy Omena), como Patrimônio Cultural de 
Natureza Material e Imaterial do município de Manaus, e dá outras providências”, tendo 
sido subscrito pelos vereadores Diego Afonso, David Reis, Saimon Bessa, Elan 
Alencar, Aldenor Lima, Jander Lobato, Yomara Lins, Eduardo Alfaia, Raulzinho, 
Marco Castilhos, Rodinei Ramos e João Paulo Janjão. O supracitado projeto foi 
aprovado, em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da lei. 
Foram concedidas vistas, solicitadas pelos vereadores Rodrigo Sá, Eduardo Alfaia e 
Rodinei Ramos, ao Projeto de Lei n. 242/2025, de autoria do Executivo Municipal, 
capeado pela Mensagem n. 29/2025, que “Dispõe sobre a criação do Cartão 
PassaFácil da Pessoa Idosa para utilização de forma gratuita do Transporte Coletivo 
Urbano de Passageiros no Município de Manaus”. Foi aprovado o Parecer Favorável 
da Comissão de Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Resolução n. 
013/2025, de autoria da Mesa Diretora, que “Altera e revoga dispositivos do Anexo 
Único da Resolução n. 092, de 9 de dezembro de 2015”. [Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Manaus]”. O supracitado projeto foi aprovado, em primeira 
discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi retirado de Pauta, 
em razão da ausência da autora, o Projeto de Lei n. 121/2024, de autoria da 
vereadora Yomara Lins, que “Considera de Utilidade Pública o Instituto Fonte do 
Saber (INFOS)”. Foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do 
Prefeito, com a subscrição dos vereadores Rodrigo Guedes e Jander Lobato, o 
Projeto de Lei n. 163/2024, de autoria do vereador Marcelo Serafim, que “Dispõe 
sobre o serviço de orientação especializada para pacientes com estomia nas unidades 
básicas de saúde do âmbito do município de Manaus, e dá outras providências”. Foi 
aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do Prefeito, o Projeto de Lei 
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n. 457/2024, de autoria do vereador Diego Afonso, que “Considera de Utilidade 
Pública o Instituto Novos Líderes do Amazonas”. Foi lida para conhecimento dos 
vereadores, as proposituras que receberam Parecer Contrário da Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação, a saber:  Projeto de Lei n. 213/2024, de autoria do 
vereador Rodrigo Guedes; Projeto de Lei n. 216/2024, de autoria do vereador Jaildo 
Oliveira; Projeto de Lei n. 230/2024, de autoria do vereador Elan Alencar e Projeto 
de Lei n. 294/2024, do vereador Jaildo Oliveira. Após a leitura, o Presidente informou 
que as supracitadas proposituras seriam arquivadas, conforme preconizava o 
parágrafo 1.º do artigo 38, do Regimento Interno, e abriu o prazo regimental de cinco 
dias úteis para recurso. Na EXTRAPAUTA, foi deliberado, tomou o n. 342/2025, e 
seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 38/2025, que “Fixa os índices de 
reajuste dos servidores públicos da Secretaria Municipal de Finanças, Planejamento e 
Tecnologia da Informação (Semef), atribui valor do ponto fazendário, e estabelece 
outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 343/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, 
capeado pela Mensagem n. 39/2025, que “Fixa o índice de reajuste dos servidores 
públicos da Procuradoria-Geral do Município (PGM), e estabelece outras providências”.  
Foi deliberado, tomou o n. 344/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela 
Mensagem n. 40/2025, que “Fixa o índice de reajuste dos servidores públicos da Área 
Não Especifica, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 345/2025, e 
seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 41/2025, que “Fixa o índice de 
reajuste dos contratados sob o Regime da Consolidação das Leis Trabalhistas (CLT), e 
dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 346/2025, e seguiu à Comissão 
de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo 
Municipal, capeado pela Mensagem n. 42/2025, que “Fixa o índice de reajuste do 
pessoal contratado nos termos da Lei Municipal n. 1425, de 26 de março de 2010, com 
alteração dada pela Lei Municipal n. 2.534, de 13 de novembro de 2019, e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 347/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, 
capeado pela Mensagem n. 43/2025, que “Altera dispositivo da Lei n. 2.944, de 1.° de 
setembro de 2022, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 348/2025 e 
seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 44/2025, que “Fixa o índice salarial 
dos empregados públicos do Instituto Municipal de Mobilidade Urbana (IMMU), e 
estabelece outras providências”.  Foi deliberado, tomou o n. 349/2025, e seguiu à 
Comissão de Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do 
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Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 45/2025, que “Concede reajuste 
salarial aos servidores da Secretaria Municipal de Saúde, e dá outras providências”. Foi 
deliberado, tomou o n. 350/2025, e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, capeado pela 
Mensagem n. 46/2025, que “Fixa o índice de recomposição das remunerações dos 
Profissionais da Educação da Secretaria Municipal de Educação (Semed), e dá outras 
providências”. Foi deliberado, tomou o n. 351/2025, e seguiu à Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação o Projeto de Lei, de autoria do Executivo Municipal, 
capeado pela Mensagem n. 47/2025, que “Fixa o índice de reajuste dos servidores da 
Manaus – Previdência, e dá outras providências”. Foram deferidas as Indicações n. 
287/2025, 289/2025 a 291/2025; e deferida, ainda, com pedido de destaque a 
Indicação n. 288/2025, de autoria do vereador Aldenor Lima, que " Indica a criação 
de uma Guarda Canina para Manaus, unidade especializada da Guarda Municipal com 
uso de cães em operações, patrulhamento e ações educativas; e a Indicação n. 
292/2025, de autoria do vereador Eurico Tavares, que "Indica na forma regimental, 
que seja enviado expediente à Secretária Municipal de Saúde para viabilizar a 
ampliação da UBS da Rua Rio Canumã, n. 72, Comunidade Nobre, Bairro Lago Azul, 
diante do aumento populacional e da demanda por atendimentos. Foram aprovadas as 
Moções n. 129/2025 a 132/2025. Foram concedidas vistas aos seguintes 
Requerimentos: n. 8.377/2025, de autoria do vereador Capitão Carpê, ao vereador 
Eduardo Alfaia; n. 6.917/2025, de autoria do vereador Zé Ricardo, ao vereador 
Eduardo Alfaia; n. 8.361/2025, de autoria da vereadora Prof.ª Jacqueline, ao 
vereador Eduardo Alfaia; n. 8.374/2025, de autoria do vereador Raiff Matos, aos 
vereadores Eduardo Alfaia, Ivo Neto e Capitão Carpê. Pela Ordem, o vereador 
Rodrigo Guedes declarou que seu pedido de vista ao Requerimento n. 8.361/2025, de 
autoria da vereadora Prof.ª Jacqueline, não havia sido concedido pela Mesa. O 
Presidente declarou que não havia visto a manifestação do pedido e que a matéria já 
estava encerrada. Pela Ordem, o vereador Rodrigo Guedes disse que entendeu que 
a Mesa estava cerceando sua atuação como parlamentar, pois havia se manifestado 
dentro do prazo. Em seguida, foi aprovado o Requerimento n. 8.216/2025, de autoria 
do vereador Gilmar Nascimento. Foram concedidas vistas aos seguintes 
Requerimentos: n. 5.753/2025, de autoria do vereador Zé Ricardo, aos vereadores 
Elan Alencar, Ivo Neto e Raiff Matos; e n. 3.393/2025, de autoria do vereador 
Rodrigo Guedes, ao vereador Rosinaldo Bual. Em Questão de Ordem, o vereador 
Rodrigo Guedes informou que iria solicitar formalmente as gravações do plenário da 
Casa, para que houvesse um pedido de desculpas da Mesa, por ter limitado seu direito 
como vereador, pois havia se manifestado em tempo hábil e o pedido não foi 
observado pela Mesa. O Presidente afirmou que, se fosse necessário, pediria 
desculpas, e explicou que não tinha visto a manifestação do parlamentar a tempo e que 
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a questão de ordem foi levantada depois que o próximo requerimento já tinha sido lido, 
ou seja, após o requerimento feito pelo parlamentar. Em Questão de Ordem, o 
vereador Raulzinho destacou o uso do tablete para pedir vista, lembrando que isso já 
tinha acontecido antes, pedindo a atenção de todos os parlamentares para a 
necessidade de respeito à presidência da Mesa. Além disso, sugeriu que, se o 
vereador Rodrigo Guedes estivesse errado, também pedisse desculpas. Após, foram 
concedidas vistas aos seguintes Requerimentos: n. 4.253/2025, de autoria do 
vereador Rodrigo Guedes, aos vereadores Eduardo Alfaia, Rosinaldo Bual e Raiff 
Matos; e n. 8.375/2025, de autoria do vereador Raiff Matos, aos vereadores Eduardo 
Alfaia, Elan Alencar e Everton Assis. Em Questão de Ordem, o vereador Dione 
Carvalho parabenizou a Secretaria de Estado de Saúde do Amazonas – SES/AM e a 
direção do Hospital do Coração Francisca Mendes – HCFM, pelos avanços feitos nos 
últimos meses, especialmente nos procedimentos cardiológicos e nas parcerias 
firmadas com outros hospitais de referência, para melhorar os atendimentos às 
crianças cardiopatas, que representavam um benefício importante tanto para a 

sociedade quanto para as famílias dessas crianças. Nada mais havendo a tratar, 

o Presidente encerrou a sessão às onze horas e quarenta e cinco minutos. E, para 
que conste, eu, Jovana das Graças da Silva Cordeiro, lavrei a presente Ata que, 
depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara 
Municipal de Manaus. 
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